



東総ブロック会議



令和5年10月17日ホテルサンモールにおいて八日市場支部主催で第29回東総ブロック会議が開催されました。今会議はコロナの影響もあり4年ぶりの開催となりました。久しぶりということもあり懐かしい顔ぶれで、ある意味新鮮といった感じがしました。午後1時30分より伊藤教育統括部長の司会のもと佐久間総合企画部長の開会の辞でブロック会議が開催されました。県理事長、来賓者挨拶、各支部長挨拶（出席者紹介）を経て、今回の議題である「組合員が減少して行く中、支部としてどのような対策を考えているか」をテーマに沿って

各支部からの報告がありました。各支部での取り組みとして親睦会や経費節減、員外取り組み案、など暗中模索しながら活動をされている支部もあるようですが現状としてこの支部も組合員の減少に歯止めをかけることが難しいとのことです。実際組合員が減少しているという事は承知しておりましたが、会議中発言の中に万策尽きたという表現の言葉を聞いたときに事態はここまで悪化しているのかと再認識いたしました。組合員の中には自身の高齢化や後継者の問題のほかに役員や班長がまわってくるので組合を抜きたいという方もいるようです。このようなことから組合脱退に歯止めをかけるというのは難しいようです。講演会では柏原和義氏をお招きし、先生の教養人としての見聞の広さを思わせられる講演内容でした。先生は行動力もおありになり、バイタリテイ溢れる若者顔負けといった感じでした。講演の中で、印象に残っている言葉は「永遠の昨日」という言葉です。これは変わることを良しとしない思想だと思のですが、現に柏原氏の理容師会なる構想や組合組織の役員に元官僚の登用など斬新な構想が反対にあつてなかなか実現することが困難であるとの事。また、柏原先生も組合脱退には対策案なしと認識されているようです。組合員減少はいまや組合にとっては死活問題に直結するもので、思い切った改革案が必要とされていると思えます。そして組合維持を考えるのならば「永遠の昨日」にならないように考え方の変革時期にもきているのではないかと思いう会議となりました。令和6年9月現在組合員数は千五百十六名で1年前より百名以上が脱退しております。やはり組合脱退に歯止めをかけることは難しい状況のようです。尚時代の流れを鑑み東総ブロック会議は今後2年に一度開催ということが決まりました。16時20分浅野共済厚生事業部長の閉会の辞で閉会いたしました。16時40分より懇親会となり次回開催支部

である伊藤支部長荒木洋夫氏の乾杯の発声で始まりました。会議中の険相とは打って変わって参加者の皆さんは和気あいあいと親睦を深めていきました。パフォーマンスでお呼びしたバルーンアーティストの第一人者であるSHOTAROさんのステージはバルーンと手品を融合したような華麗なステージで、マーメイドや白鳥、カオナシといったバラエティーに富んだ作品で特に女性組合員の皆様には大好評で皆さんお持ち帰りになりました。今日という日の思い出になれば幸いです。18時30分戸村副支部長の一本締めで閉会となりました。

伊藤



久々の開催



令和5年11月14日東金文化会館において第38回理容フェスティバルが開催されました。コロナ過のため4年ぶりの開催ということになりましたが私にとつて東金という場所は初めて理容フェスティバルに参加させていただいた思い出の地でもありました。残念ながら第二火曜日ということもあり営業しておられる店舗もあるのが例年よりも参加者が少なかつた

と思いますしかし参加者と開催支部の方達の趣向を凝らした楽しいフェスティバルになったと思います。本年は八日市場支部が主催です。ぜひ観覧をして臨場感を味わっていただければ楽しい一日になると思います。書道の部で理事長賞を太田奈津栄氏が絵画の部で松ヶ谷建氏が佳作を受賞されました。

伊藤

おもてなしの宿



2月19、20日に4年ぶりの八日市場支部旅行が開催されました。参加者が12名と少なかつたのですが、2月とは思えない春のような暖かい気候の中、福島に向けバスが発発しました。出発早々バスの中

では太田支部長手作りのおにぎり、おつまみ、スイーツが振る舞われ、朝バタバタと出て来た人もすっかり朝食をいただく事ができました。サービスイリアに寄りながら昼食は栃木市の鉄板焼き『まるこぼろ』。雰囲気のある大人な照明の店内で、各テーブル目の前で職人さんが焼いてくれる最高に美味しい野菜、海鮮、ステーキ、ガリックライスを堪能。次は映画やドラマの撮影にも使われる竹林で有名な若竹の杜若山農場へ。ガイドさんの元気で楽しい説明を聞きながら、荘厳な竹林、見たことないような珍しい竹を見る事ができました。この1キロほどの散策の時だけ雨が降ってしまったのが残念でした。そこからバスは福島県のおもてなしで有名な母畑温泉『八幡屋』へ。立派な建物に近づいて行くのとたたくさんのスタッフを外でお迎え。私を含め8名が八幡屋さ

ん初心者だったので、そのVIP待遇と館内の豪華さ、お風呂、食事の素晴らしさにビックリ！とてもラグジュアリーな宿泊を経験させていただきました。2日目はおまんじゅうの老舗いわき湯本柏屋さんに立ち寄り、次は味噌蔵のたつこ味噌で美味しい味噌汁にみんなほっこり。たくさんのお土産を買って、昼食は茨城県庁近くの『梅の花』でゆば懐石の上品な味わいに舌鼓を打ちました。最後にめんたいパークに寄って、楽しかった2日間の旅行から現実へと戻っていきましました。この旅行は全員が終始お腹いっぱい体重増加必至の旅となりました。参加してくれた皆さん、楽しい旅をありがとうございました。今までの支部旅行に参加したことある方も無い方も、是非次の機会はこの笑い過ぎ、食べ過ぎの旅に一緒に行きましょう。女性部長 渡辺容子

理容ボランティア



令和6年度の理容ボランティアの日も例年通り、千葉県内各支部より歯ブラシ・石鹸・タオルを寄付していただきました。八日市場支部では歯ブラシ70本、石鹸28個、タオル31枚集まりました。千葉県全体では歯ブラシ439本、石鹸267個、タオル436枚でした。これらはフィリピン医療を支える会へ郵送致しました。青年部女性部ボウリング大会で集まった皆様からの募金と、銚子支部からの寄付金一万円は肢体不自由児協会へ寄付さ

せていただきました。今年も皆様ご協力ありがとうございました。渡辺

編集後記

今年度より八日市場支部情宣事業部長を務めさせていたたくこととなりました渡辺容子です。この度みなさまのご協力のもと初めて支部報を出させていたたく事が出来ました。まだまだ不慣れで手探り状態ではありますがこれから3年間よろしくお願ひします。11月19日(火)には八日市場支部主催で理容フェスティバルが開催されます。皆様ご協力お願い致します。昨今は組合員の減少が懸念されていますが、理容組合は理容師のみなさんが毎日楽しく仕事しているための一助になれると思います。そのためには皆様一人一人の組合活動への協力が不可欠です。今後ともどうぞよろしくお願ひ致します。渡辺

理美容材料総合百貨 (有) 宇都木商店 〒289-2146 匝瑳市八日市場米倉本107-1 ☎ 0479-73-2425 Fax 0479-73-2426 理容材料のご用命は当店で

協賛店 心。 変わらぬ深い味わい、 これからも... あずみシザー 千葉市中央区蘇我 1-17-28-403 tel 043-266-1833 Azumi Scissors for professional use only

協賛店 伊藤